



和し小せだだより

弟子屈町立和琴小学校

9月30日 発行者 校長 鳴海 厚

「たくましく生きる」

校長 鳴海 厚

本校の農園も秋の実りの時期を迎えました。北海道新聞で紹介されたとおり、9月15日に摩周メロン、前日にはいも、カボチャ、枝豆などを収穫しました。今年は保護者や地域の方々の全面的な協力を得て、畑に10種類、ハウスに10種類、合計20種類ほどの作物を栽培しました。いもやカボチャ、メロンのように順調に収穫できたものもあれば、トウモロコシのようにカラスやキツネの食害を大きく受けたものもありました。また、病虫害を受けた作物もあつたりして、畑の作物が簡単に育つものではないことを学びました。おかげさまで、無事収穫したものはそれぞれ持って帰ったり、学校で食べたりしましたが、自分たちで作った喜びを十分味わいことができたことと思います。ご指導いただいた皆様、心より感謝申し上げます。

さて、話は変わりますが、10月12日に行われる美羅尾山ろく完走マラソン大会の出場に向けての練習が始まりました。1年生から6年生までが1, 3, 5kmのコースに分かれ練習しています。子どもによって走るペースはまちまちですが、どの子どもも歩かず、最後まで走り続けていました。マラソンはいつでも歩いたり、やめたりすることのできる競技です。ただ、途中で走るのをあきらめるにしてもその前に自分で考え、簡単にあきらめるのではなく、自分の心としっかり向き合って答えを出す子になってほしいと願っています。

今年度の学校経営のキーワードの一つに「たくましさ」を挙げています。マラソン大会も含め、様々な体験活動を通して一人一人の児童に「生涯にわたってたくましく生きる力」の基礎を身につけさせたいと考えています。

子ども達が成長する中で、きれいな花を咲かせ、大きな実をつけることができるような教育活動をこれからも進めて参ります。

<10月の行事> 下校時刻は、前半が5時間・後半が6時間

日	曜	行 事	下校時刻	給食
1	木		14:30 15:30	○
2	金	全校5時間授業	14:30	○
3	土			
4	日	登校日 更科源蔵文学賞	15:30	☆
5	月	代休日		
6	火		14:30	○
7	水	全校朝会 和小公開研究会	14:20	○
8	木	専門委員会 図書館バス	14:30 15:30	○
9	金	収穫祭(カレーライスパーティ)	14:30	☆
10	土			
11	日			
12	月	登校日 美羅尾山麓完走マラソン大会	12:00	×
13	火	代休日(12日中止時は登校日)	13:30	☆
14	水	全校朝会	14:20	○
15	木		14:30 15:30	○
16	金		14:30 15:30	○
17	土			
18	日			
19	月	学芸会特時開始・教育実習開始 ALT	14:30 15:30	○
20	火		15:30	○
21	水	全校朝会 眼科検診	14:30	○
22	木	図書館バス	14:30 15:30	○
23	金	就学時知能検査(新1年生)	14:30 15:30	○
24	土			
25	日			
26	月	実行委員会 ALT	14:30 15:30	○
27	火	児童総会	15:30	○
28	水	全校朝会	14:20	○
29	木		14:30 15:30	○
30	金	思春期講座(6年生)	14:30 15:30	○
31	土	第2回漢字検定		

和琴小ホームページ <http://washou-3.hs.plala.or.jp>

10月4日(日)の更科源蔵文学賞について

本校の校歌作詞者でもある更科源蔵氏の功績を讃えての文学賞贈呈式を隔年で実施しています。当日は、贈呈式の際に朗読される詩を聞いたり、校歌を聴衆の前で披露します。尚、当日は通常登校および、昼食が出されます。翌日の5日(月)が代休日となります。

今月の和っ子

<神社祭～子ども相撲～>



恒例の子ども相撲が神社境内で行われました。和っ子と保育園児たちの取り組みに、応援に駆け付けた保護者や地域の方々から「それいけっ!」「そこだー!」と盛んに声が飛んでいました。勝っても負けても元気な姿をお見せすることができました。

<町へき複3校合同修学旅行～帯広・十勝～>



美留和小、奥春別小と合同での修学旅行。集合学習で一緒に学習を進めている仲間たちなので違和感なく行動することができました。写真は2日目の花時計『ハナック』での記念写真です。12名全員が寝不足になることなく、また食欲も旺盛で過ごせた修学旅行でした。



和小的の2名は、自主研修において帯広動物園から路線バスに乗って帯広市中心街まで移動しました。先月に釧路市内でも同様の行動をしていたので、特に困ることなくバスを使いこなしていました。「地図を読む力」「時刻表を読む力」がすばらしい高学年の子どもたちです。

<移動理科教室>



北海道理科教育センターから3人の「科学者」が来町され和っ子全員で参加しました。写真は、低学年が『万華鏡』を作っ

ているところです。普段の学習では扱わないような科学的な好奇心にせまる実験や工作を体験することができました。中学年は『化石のレプリカ』や『鉱物結晶』を見つけました。高学年は『ちょっと変わったスライム』や『人工イクラ』を作りました。

<実りの収穫>



ジャガイモ、エダマメ、カボチャ等、学校農園で栽培してきた野菜の収穫をしました。チビっ子たちは、土の中からたくさん出てくるジャガイモに歓声を上げ、コンテナ2箱分を掘り出しました。



10月9日(金)に収穫祭を行います。この日は収穫した野菜を使っのカレーライスを作る予定です。



また、ビニールハウスの中で育てていた摩周メロンも収穫できました。今年の収穫数は、11玉!(去年より多いです)

収穫の様子は、釧路新聞や北海道新聞に掲載されています。

今後、畑では、ヤーコンとアピオスの収穫を10月中旬頃に行う予定です。

<屈斜路敬老会への参加>



今年の敬老会は、土曜授業の一環として参加しました。自己紹介の後、恒例の和っ子ソーランを披露し、校歌を歌いました。

和っ子よりもホームページに掲載しています。(写真は加工したものを掲載。児童氏名は消去します)